

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:00

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Lunes 24 de Enero de 2005

Principales Titulares de Periódicos

La Prensa

+Adelgazan carretera a Masaya.

+El MTI realizó cambios al diseño original, con los que redujo el ancho de la vía y eliminó el paso a desnivel de Granada.

+Hispánica apenas ha ejecutado un 20 por ciento del proyecto.

+Picota opacó a León.

+Panameño lanza juegos sin hits para adelantar al Chinandega en la Final de Béisbol.

+Más vigilantes que policías.

+El número de personas armadas laborando para empresas de vigilancia privada y guardas de calle o "serenos", duplican el número de policías activos que existen en el país.

+Caficultura perderá C\$160 millones.

+Cafetaleros estiman una reducción de 800 mil quintales.

El Nuevo Diario

+Narcos ganan la Costa

+Narcotraficantes son como "Jesucristo" para los pobladores

+Pastores les piden "diezmo de la droga" y son protegidos por la comunidad

+Policía y Fuerza Naval sin recursos mientras la cocaína es vista como "bendición de Dios"

+Milagro: "Buenos días papá..."

+Franklin Franklin Chávez se encontró con su hija Christina, gracias a El Nuevo Diario, desde donde publican su leída columna en la Sección de Contacto

+Hambruna se cierne sobre Nicaragua

+Somos sumamente pobres siendo muy ricos en recursos naturales

+Inequidad e insensibilidad son factores que casi no se toman en cuenta

+Tenemos tierras y agua, pero somos el segundo país con peor índice de desarrollo económico en América Latina

+ "Gobierno y oligarquía hambrientos de cargos"

+Fuerte discurso contra Bolaños "y medios afines" en toma de posesión de nuevo alcalde de Estelí

+Hambruna se cierne sobre Nicaragua

+Somos sumamente pobres siendo muy ricos en recursos naturales

+Inequidad e insensibilidad son factores que casi no se toman en cuenta

+Tenemos tierras y agua, pero somos el segundo país con peor índice de desarrollo económico en América Latina.

+No hitter en Serie Final.

+Panameño Lenín Picota dejó sin hits al León.

+Un golpe a Juan Vicente López impidió el juego perfecto.

+Chinandega tiene ventaja 3-2 y puede coronarse mañana.

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARÍA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:00

PAG - 2 -

+Manager del Bóer supo del reclamo

+Se confirma que hubo reporte del jefe de los árbitros sobre las anomalías observadas en el supuesto juego vendido

+Sotelo ilocalizable y Hubert amenaza a reportero

Editorial

La Prensa

¿Naufraga el “diálogo nacional”?

“Desde que se dio a conocer y se firmó en Casa Presidencial el Acuerdo por el Diálogo Nacional, el 12 de enero, se tuvo la percepción de que el presidente Bolaños había claudicado ante el caudillo sandinista, pues aceptó las reformas constitucionales que había rechazado inclusive en instancias internacionales, porque si se ejecutan alterarán el balance de poderes en el que se funda el sistema democrático de gobierno. Lo único que consiguió el presidente Bolaños, aparte del compromiso de los caudillos sandinista y liberal de que van a respetar su período constitucional de gobierno, fue la posibilidad de discutir —pero sólo de discutir— algunos temas de interés nacional que él ha planteado para la reforma democrática del Estado, como por ejemplo la no reelección presidencial, el sistema de elección directa de los diputados y la profesionalización de la administración de justicia. Sin embargo ni siquiera la discusión de esos puntos es segura, pues como el mismo secretario de la Presidencia se ha quejado, el llamado diálogo nacional podría naufragar en cualquier momento. Sin embargo la ciudadanía y los movimientos cívicos tienen que seguir luchando por la celebración de un referendo revocatorio de las reformas constitucionales. O por una Asamblea Constituyente, para tener la posibilidad de llevar a los poderes del Estado a personas que sean verdaderamente capaces, profesionales y honorables, que las hay, y muchas, sin dudas de ninguna clase”.

Caricaturas

La Prensa



El Nuevo Diario



CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:00

PAG - 3 -

Opinión

La Prensa

Con hambre y sin amor. (Miguel Barbosa Rivas)

“Nicaragua padece de hambre. En otro tiempo productivo, el país está actualmente empobrecido por malas políticas capitalistas o socialistas, donde las tierras robadas o confiscadas se han pasado a sus compinches y los productos son mal pagados por las mafias locales e internacionales. Ello nos convierte en uno de los países más pobres de América Latina. Repito, en esta vida todo es transitorio. Si el PLC y FSLN son incapaces de renovarse y lograr una superación intelectual y ética, mas que otro partido o alianza tradicionalista que comparta el poder, necesitamos una mejor fuerza política nacional que le inspire confianza a los electores y con capacidad para destronar al pacto liberosandinista; en la que todas las agrupaciones civiles y partidos afines e incluso con diversas tendencias ideológicas, unidos por Nicaragua, podamos estructurar una alternativa verdaderamente democrática y con una nueva savia que tenga un fin común: más amor al país y disminuir el hambre que agobia día a día al pueblo y lo conduce a la enfermedad corporal o moral, y en consecuencia, a una muerte prematura. El cambio es una necesidad impostergable. Necesitamos personas prominentes, líderes dispuestos a efectuar los sacrificios necesarios en aras del bienestar del pueblo. La visión debe ser, ante toda ambición personal o de partido, encontrar y amar a esta sufrida y empobrecida nación. ¡Salvemos a Nicaragua!”.

¿Qué función social es esa? (Douglas Carcache)

“El diputado sandinista José Figueroa fue claro al decir que sólo a los medios "que cumplen una función social, hay que preservarles los derechos", que ha dado la Constitución del país a todos los medios nicaragüenses. Esa "función social" de que hablan los diputados sandinistas, parece una etiqueta que le ponen a los medios sometidos a su partido, los que usan para la propaganda política, no para informar a los ciudadanos. ¿Acaso no fue eso lo que hizo el FSLN durante los años 80, mientras gobernó? Eso pretende ahora, eliminando la exoneración a la importación de equipos e insumos para periódicos, radioemisoras y televisoras, creyendo quizás que así va a quitarles independencia o a silenciar sus críticas. El periodismo que investiga y analiza lo que más afecta a la sociedad, es negativo para esos políticos tradicionales. A ellos le conviene lo trivial, con sus discursos de fondo, para que la gente no sepa nada más. Por eso, le tienen terror a la libertad de expresión y de información”.

“Vamos por Nicaragua”. (Eduardo Montealegre R.)

“Agradezco a quienes lanzaron la idea denominada “Vamos con Eduardo”. Mi reflexión sobre el lema “Vamos con Eduardo” no es difícil de comprender, porque pienso que la idea es que ir con Eduardo es esperanza. Significa que vamos con el progreso, con un liberalismo renovado, con la unidad de las fuerzas democráticas. “Vamos con Eduardo” significa que vamos a hacer las cosas bien, luchando por nuestros derechos y buscando el progreso para desterrar la pobreza - nuestro único enemigo. Para mí, “Vamos con Eduardo” es igual a decir, vamos por el cambio, con honestidad, vamos por la

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:00

PAG - 4 -

construcción de una Nicaragua moderna, digna, justa, libre y progresista, que vamos a luchar por los pobres, sin demagogia, sin favoritismos, sin venganza, sin temor a ser nosotros mismos los dueños de nuestro porvenir”. Eso sentí yo y eso fue suficiente para aceptar el reto que me plantearon y que asumo con entusiasmo después de consultarlo con mi familia. No es por ambición ni por deseos de figurar. Lo hice porque creo firmemente que nuestro pueblo se merece un futuro mejor. Nuestros adversarios ideológicos —los sandinistas— se han fortalecido por las debilidades de los demócratas. Ha habido un rechazo claro a la clase política dominante. Por eso hubo miles de nicaragüenses que no votaron en las pasadas elecciones municipales. Ayer en mis palabras dije que creía firmemente en el liberalismo renovado y en las bases liberales. Me inspiran aquellos que se han expuestos a ser destituidos como convencionales, directivos municipales o departamentales, como sucedió la semana pasada en Chontales y que seguirá ocurriendo cuando vayamos creciendo. Y habrá muchos más “castigados” por coincidir con mis ideas que son meramente las de oponerme a la sumatoria de tantas arbitrariedades percibidas por los líderes naturales del liberalismo a lo largo y ancho de nuestra patria”.

Diálogo Nacional, ¿a quién beneficia? (Ricardo Sánchez Calero)

“De los ocho puntos del diálogo nacional solamente uno está acorde con las verdaderas necesidades de la población, siendo una estrategia de las partes interesadas para decir que el diálogo es en beneficio de Nicaragua. Porque esperar esta ocasión en la que se resolverán sus problemas personales, para plantear la solución de los problemas nacionales, o sea que hasta que sus intereses políticos son afectados por ellos mismos demuestran voluntad de hacer algo por el país. Una vez consumado el diálogo político y puesta en marcha de los acuerdos allí alcanzados, habrá que seguir de cerca el crecimiento económico, la disminución de la tasa de desempleo, el incremento del salario mínimo, mejoría en la educación y la salud. El ciudadano nicaragüense espera cambios en su realidad económica-social, a ver si el diálogo nacional traerá algún beneficio a las mayorías”.

El Nuevo Diario

El futuro de la coordinadora civil. (Orlando Núñez Soto)

“A mi modo de ver, el futuro de la Coordinadora Civil dependerá de la voluntad de sus miembros en mantener aquellos factores que le dieron su fortaleza inicial, a saber, la lucha contra las medidas neoliberales, la autonomía frente a los partidos políticos, el distanciamiento del gobierno y de la empresa privada, la prioridad a los pequeños productores y a la participación ciudadana. La posición política de la Coordinadora Civil frente al neoliberalismo. En un primer momento, la posición de los diferentes miembros de la Coordinadora Civil estuvo connotada por una crítica al gobierno del doctor Alemán y por la implementación de las medidas neoliberales que profundizaban la pobreza. En un segundo momento la Coordinadora Civil fue percibida como pro-gobiernista, particularmente a raíz del acercamiento de algunos connotados miembros con el gobierno de la Nueva Era, lo que incidió en que algunos organismos, redes y movimientos sociales, se comenzaran a retirar o a enfriar su participación y beligerancia. No negamos que la sociedad civil sea un espacio que alberga a todos y

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:00

PAG - 5 -

todas las nicaragüenses, organizadas o no, independientemente de credos políticos o religiosos, pero dado que las políticas neoliberales afectan fundamentalmente a productores y pobladores empobrecidos, es a ellos a quienes la Coordinadora Civil debiera apoyar explícita y permanentemente”.

Paradojas de la democracia y alternativas contra el status quo. (Manuel Orozco)

“Nicaragua es un país con un alto nivel de fragmentación social y obstrucción política que se manifiesta en la desconfianza y el resentimiento social. El consenso entre las élites dirigentes ha sido oportunista e instrumental y con objetivos de corto plazo sin visión de unidad nacional como premisa para el juego político. El resultado de esta condición es el desequilibrio político y social permanente y que desgasta a la población. La desobediencia civil en Nicaragua es un imperativo para detener las violaciones contra los derechos constitucionales y el uso y abuso de la ciudadanía. Ortega y Alemán se auto-imponen ante una masa política ansiosa por un rejuvenecimiento nacional de cuadros alternativos. El riesgo político debe ser alimentado por el reconocimiento de que resulta moral y políticamente indefendible apoyar a estos partidos y sus decisiones arbitrarias. La amenaza real para Nicaragua no radica en la configuración ideológica, sino en el empeñamiento de no querer reconocer los problemas actuales que han surgido más allá de la guerra fría. Estados Unidos y el anti-sandinismo deben reconocer la legitimidad del Frente Sandinista, sólo de esa forma se podrá enfrentar la cara anti-democrática y sin ideología del FSLN en desesperada necesidad de reforma interna. Una razón que explica la crisis política está en el resentimiento y amargura que predomina en muchos sectores sociales (ricos o pobres, urbanos y rurales) ligado aun con el pasado de la guerra civil que profundizó una cultura de violencia y odio, con la injusticia que resultó de la guerra. En la medida que estas injusticias no sean atendidas y remediadas, el resentimiento continuará y generará en conflicto violento o en un estado de inercia política”.

El país que arriesgamos. (Carlos Midence)

“Recientemente el programa de Políticas Públicas de la Universidad Nacional de Ingeniería presentó un estudio sobre Riesgo País en el que se abordaron las condiciones socioeconómicas del último trimestre del 2004 y las proyecciones para el 2005 en nuestro país. Entre los datos relevantes y sus respectivos análisis se pueden mencionar un crecimiento del 3% durante el año que acaba de finalizar, pero con sus bemoles macro y micro económicos. De igual manera, se puede mencionar la cifra del 12% de desempleo el que acarrea consigo otros males sociales. En lo que refiere a cifras generales sobre el riesgo /país, el estudio arroja que en lo político hubo descenso, así como en lo económico. En este último disminuyó 6 puntos básicos. De ahí que Luis Humberto Guzmán se atreviera a afirmar que la crisis política no afectó a lo económico, como lo había venido haciendo en otras épocas. Es decir, no se dio la diáspora de inversionista como se cree popularmente. No obstante, la lección que nos deja este estudio es que el Riesgo País, tal y como enumeramos arriba sus variables, lo hacemos los habitantes, principalmente esos que sostienen la sartén por el mango, de ahí que habría que exigirles que no lo vuelvan tan riesgoso”.

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:00

PAG - 6 -

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+Montealegre lanzó candidatura. (Pág. 3 A)

+Retó a cúpula del PLC a realizar primarias para escoger al candidato presidencial.

+Arnoldistas le responden que será el CEN el que escoja al candidato.

+Eduardo Montealegre dijo que de llegar a la Presidencia no cometerá el error del actual mandatario Enrique Bolaños. "Posiblemente un error, ya en retrospectiva, del presidente Bolaños, había sido creer que se podía gobernar sin partido, eso es imposible".

+Ortega dice que diálogo no es repartidera de cargos. (Pág. 3 A)

+El secretario general del Frente Sandinista de Liberación Nacional (FSLN), Daniel Ortega, acusó ayer al Gobierno del presidente Enrique Bolaños, de pretender convertir el diálogo en "una repartidera de cargos", ante el interés expresado por el mandatario de que se incluya en la lista de candidatos a los distintos poderes, a personas no ligadas al FSLN o al PLC.

+Investigarán "olvido" de la lujosa terraza. (Pág. 4 A)

+Fiscalía indagará sobre destino de todos los bienes intervenidos a Jerez.

+Páginas Azules.

+Publicación de la Presidencia de la República.

El Nuevo Diario

+Gobierno no tiene voluntad con el diálogo. (Pág. 3 A)

+El vicepresidente José Rizo desestimó la capacidad negociadora de los asesores del presidente Enrique Bolaños, a quienes informó que el consenso no implica unanimidad o que una de las partes tenga derecho al veto a propósito de las nuevas diferencias en la interpretación de los acuerdos suscritos por Bolaños y Daniel Ortega, previo al diálogo nacional.

+Semana de rebelión en las granjas del pacto. (Pág. 4 A)

+Según el analista Cairo Manuel López, fortaleza partidaria, popularidad y aceptación, son las bases para un buen candidato presidencial.

+Detallan alcances de la nueva ley del INSS. (Pág. 5 A)

+Algunos beneficios muy claros, otros oscuros como el resurgimiento del "mutualismo" y el mayor pago a las previsionales.

+Sacasa se pasó dos años adversando el sistema y preparando las privatizaciones de las pensiones, pero ahora ya tiene asegurado su cargo con las "bancadas mayoritarias"

+Violenta reacción de Sacasa contra doña Edda. (Pág. 5 A)

+El superintendente de Pensiones, Ramiro Sacasa, acusó a Edda Callejas, Presidenta del Instituto Nicaragüense de Seguridad Social (INSS), de "comprar la lealtad" de dos miembros del Consejo Directivo al favorecerles con préstamos personales.